



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr.
GENERAL

A/42/233

S/18817

20 abril 1987

ESPAÑOL

ORIGINAL: INGLÉS

ASAMBLEA GENERAL

Cuadragésimo segundo período de sesiones
Temas 24, 131, 133 y 140 de la lista
preliminar*

LA SITUACION EN KAMPUCHEA

**ARREGLO PACIFICO DE CONTROVERSIAS
ENTRE ESTADOS**

INFORME DEL COMITE ESPECIAL PARA MEJORAR

LA EFICACIA DEL PRINCIPIO DE LA NO

UTILIZACION DE LA FUERZA EN LAS

RELACIONES INTERNACIONALES

DESARROLLO Y FORTALECIMIENTO DE LA

BUENA VECINDAD ENTRE ESTADOS

CONSEJO DE SEGURIDAD

Cuadragésimo segundo año

Carta de fecha 20 de abril de 1987 dirigida al Secretario General
por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante las
Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitir adjuntos, para su información, los comentarios del portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática de fecha 17 de abril de 1987, con relación al verdadero rostro político de Nguyen Van Linn (véase el anexo).

Le agradeceré que tenga a bien hacer distribuir dichos comentarios como documento oficial de la Asamblea General, en relación con los temas 24, 131, 133 y 140 de la lista preliminar, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) THIOUNN Prasith
Representante Permanente

* A/42/50.

ANEXO

Comentarios del portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores
del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática con relación
al verdadero rostro político de Nguyen Van Linh dados a conocer
el 17 de abril de 1987

Recientemente, Nguyen Van Linh, el nuevo Secretario General del Partido Comunista Vietnamita (PCV), quien ha reemplazado a Le Duan, intentó justificar, por conducto de la agencia oficial de noticias vietnamita, las actitudes de Viet Nam, y confundir a la opinión pública internacional sobre diversas cuestiones, incluido el problema de Kampuchea. Presuntamente afirmó que el problema de Kampuchea se solucionará sin demoras una vez que se elimine a Kampuchea Democrática, uno de los integrantes del Gobierno de Coalición tripartito de Kampuchea Democrática.

El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática desearía hacer las siguientes observaciones y aclaraciones sobre esa afirmación:

I. OBSERVACIONES

1. Nguyen Van Linh se expresó exactamente con las mismas palabras que Le Duan.
2. Se trata de expresiones perimidas que reflejan la estrategia arraigada de la "Federación Indochina" que sostiene el PCV desde 1930. Por lo tanto, la política de Nguyen Van Linh con relación a Kampuchea es mantener obstinadamente la misma estrategia de su anexión a la "Federación Indochina".
3. La comunidad mundial ha hecho caso omiso del llamamiento frecuente para eliminar a Kampuchea Democrática, y sigue condenando la agresión vietnamita contra Kampuchea.
4. Al repetir las palabras trilladas de Le Duan, Nguyen Van Linh ha puesto claramente de manifiesto su rostro e identidad verdaderos. Sigue postulando las mismas estrategias en cuya aplicación ha participado activamente en todo momento, a saber:
 - La estrategia de la "Federación Indochina", incluida la guerra de agresión y ocupación que actualmente lleva a cabo en Kampuchea,
 - La estrategia de la "Federación Indochina Intermedia", que comprende 16 provincias tailandesas, y
 - La "Gran Federación Indochina", que comprende la totalidad de Tailandia y los estrechos de Malaca.

Al comienzo mismo del discurso pronunciado en el funeral de Le Duan, Nguyen Van Linh afirmó formalmente que todos los comunistas vietnamitas se adherirían sin reservas a la última voluntad de Ho Chi Minh. Dijo además que todos los comunistas vietnamitas estaban decididos a seguir el ejemplo de Le Duan, quien había sido un excelente discípulo de Ho Chi Minh. De este modo, reveló en ese momento lo que el pueblo de Kampuchea y la amplia mayoría de los pueblos del mundo ya sabían: en su calidad de agresores de Kampuchea, las autoridades de Hanoi han pisoteado la justicia, el derecho internacional y la Carta de las Naciones Unidas, y a los ojos de los pueblos de Kampuchea, de Viet Nam y del mundo, y ante las Naciones Unidas, serán siempre criminales. Nunca podrán borrar este veredicto de la historia ante su genocidio.

II. ACLARACIONES

Al igual que los pueblos del mundo y de Viet Nam, el pueblo de Kampuchea valora su independencia, su soberanía, su honor y su dignidad nacionales, que han sido el motivo último de sus luchas históricas sucesivas. Lo mismo rige para las luchas históricas del pueblo vietnamita y de los pueblos del mundo que han combatido en contra de los perpetradores de la primera y la segunda guerras mundiales. Este ha sido siempre un derecho inalienable de todos los pueblos.

1. Por lo tanto, nadie puede negar el derecho del pueblo kampucheano a luchar contra los agresores vietnamitas hasta su retiro total de Kampuchea.
2. Aún así, urgidos por su dedicación a la causa de la paz, el pueblo de Kampuchea y su Gobierno de Coalición desean por todos los medios alcanzar una solución política para el problema de Kampuchea con Viet Nam y restablecer para siempre la coexistencia pacífica entre los dos países para beneficio de los dos pueblos y naciones y de los pueblos y naciones del Asia sudoriental y del Pacífico, a la luz del contexto geopolítico mundial actual. De aquí que el Gobierno de Coalición haya presentado una serie de propuestas que se han incorporado recientemente en un plan de paz amplio de ocho puntos para la solución política del problema de Kampuchea, tomando plenamente en cuenta los intereses de todas las partes afectadas, incluidos los de los agresores vietnamitas. Aceptando nuestra propuesta, Viet Nam podrá salvaguardar pacíficamente sus intereses y beneficiarse de todo tipo de ayuda de la comunidad mundial.

Al cabo de más de ocho años, las autoridades de Hanoi han enviado a Kampuchea cientos de miles de efectivos vietnamitas, miles y miles de agentes vietnamitas para desempeñarse en el aparato administrativo de ese país y más de 700.000 colonos vietnamitas. Aun así ¿han logrado las autoridades de Hanoi anexar a Kampuchea? ¿Hasta qué punto se han estancado en Kampuchea? ¿Cómo son de graves las dificultades políticas y económicas en el propio Viet Nam? ¿Cómo son de duras las condiciones de vida del pueblo vietnamita? ¿Cuál es la magnitud del cisma no resuelto en el seno del PCV y entre los dirigentes superiores vietnamitas? ¿Con qué fuerza se ha condenado en las Naciones Unidas y en otros foros internacionales su agresión y su belicismo, que atan la paz en el Asia sudoriental y del Pacífico?

En tal situación, ¿qué beneficio pueden esperar obtener las autoridades de Hanoi de su ocupación permanente de Kampuchea? ¿Pueden restablecerse la paz y la seguridad en el Asia sudoriental y del Pacífico? Hasta el propio pueblo vietnamita, incluido un número cada vez mayor de soldados vietnamitas estacionados en Kampuchea, ha hecho un llamamiento a las autoridades de Hanoi para que cesen su guerra de agresión en Kampuchea de manera que el pueblo, la juventud y los soldados vietnamitas puedan disfrutar de la paz con sus familias. Las autoridades de Hanoi conocen muy bien la opinión de la Unión Soviética sobre la pesada carga que viene soportando desde hace muchas décadas, especialmente durante la guerra de agresión actual en contra de Kampuchea. Deben tener plena conciencia de la situación antes mencionada y poner fin de inmediato a esa guerra sobre la base de la propuesta de paz de ocho puntos del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática y las resoluciones pertinentes de las Naciones Unidas de los últimos ocho años.

La comunidad mundial, las Naciones Unidas y el pueblo y la juventud vietnamitas, e incluso los soldados vietnamitas estacionados en Kampuchea, esperan un gesto concreto de parte de ellas.

